
 1 / 4 
 

在第一期森林康养师培训班 
开班仪式上的讲话 

 

 
 

（2020 年 12 月 24 日） 

 

尊敬的沈永主任，杜培革副校长，朱勇会长，同志们： 

    大家下午好！ 

    经过多方运作，全省森林康养师培训如期开班。这是

吉林省森林康养产业发展的里程碑事件，是省森林康养产

业协会的一件大事、盛事，也是全省广大森林康养工作者

的一大喜事、幸事。作为协会总顾问和一位老同志，甚感

欣慰。在此，谨对培训班开班表示祝贺！对协会、研究会

一班人前期的辛勤工作和不懈努力表示敬意！对放弃休息、

认真备课、挤出时间为学员授课的各位老师表示衷心的感

谢！ 

    开展森林康养师培训，是协会运作初期就考虑的一项

重要业务，也是一届理事会要做而且必须做好的一项重要

工作。我们省的森林康养产业虽然起步较晚，却具有明显

的后发优势和巨大的发展空间。目前，已经评定的省级森

林康养基地、森林康养人家 11 家，加上今年省林草局组

织评定的 22 家和国家林草局等四部门评定的 4 家、中国
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林业产业联合会评定的 6 个批次 37 家试点单位及 8 个试

点市县乡，全省森林康养基地和人家总规模已经达到 80

余家。这些基地和人家面临的一个共同问题就是缺少经过

正规培训并获得权威机构认可的森林康养师队伍。省森林

康养产业协会、省森林休憩保育研究会组织的这次培训，

正是为了弥补这一短板，为吉林省森林康养产业发展培育

人才，解决技术支撑不足、人才保障乏力的问题。 

    幸运的是，我们遇到了“贵人”，遇到了沈永主任、

苏洁明主任。机遇让我们与全国职业信用评价网结缘，与

全国职业技能测评鉴定中心连理。 

    为了做实做好培训工作，我们向有关机关申请报备了

森林康养师职业设置，配合有关方面参与制订了《森林康

养师素养评价标准》，选拔报批了 3 名职业技能考评员，

成为全国职信网职业人才培训考评基地。 

    在对上积极申请资质、许可的同时，对下认真组织师

资、筹建基地，得到北华大学鼎力支持：林学院成为我省

首家森林康养人才培训基地。杜培革副校长不仅积极参与

各项活动，还将亲自为大家上第一课。林学院切实发挥基

地作用，科学设计课程，精心准备教案，全方位提供教师

支撑，全力配合开班：孟庆繁院长高度重视，把提供师资、

支持开班摆上重要日程；王洪俊副院长亲自策划、亲自组

织、亲自到班授课。北华大学及其林学院的应时之举和积
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极作为，充分彰显了中国高校的责任与担当。 

    更为可喜的是，我们还有幸请来省营养师协会王雷会

长、省中医药健康产业协会朱桂祯副会长担纲授课，足见

各有关方面的高度重视和协力配合。 

    相信，有各方各位的鼎力支持，培训班一定会办得精

彩、办出特色，取得成功。 

    然而，一件事能不能圆满，关键在于事涉之人是否努

力、尽心。培训班需要学员，培训的对象是学员。能来参

加培训的，都是看重了这份事业，看重了这个平台，看重

了办这个班的我们。欢迎和感谢大家前来参加培训的同时，

我更想说的是希望大家能够借助这次培训机会，多学习一

些知识和技能，多了解一些情况和发展，让我们的眼界多

打开一些，让我们所做之事更有底气一些。 

    既来之则安之。各位学员能在岁末年头的关键时点前

来参加培训，看得出大家对知识的渴望。几天的学习，希

望大家坐得住板凳，耐得住寂寞，课上遵守纪律，课间团

结互助，有事一定请假，外出注意安全，努力做尊师爱班、

勤奋尚学的好学员。 

    大家也知道，协会刚刚成立，各方面条件还很不完善。

加上第一次办班，没有经验，难免有安排不妥、考虑不周

的地方。希望大家多体谅、不计较，充分理解协会的一片

苦心、真心，克服困难，把学业搞好。通过培训，让自己
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得到提高，不枉协会的一番努力。 

    同志们，此次培训班系首期，未来还要适应产业发展

需要，办第二期、第三期。相信，本次培训在大家的共同

努力下，一定会取得圆满成功。森林康养师培训，一定会

载入全省森林康养产业发展历史，成为吉林省健康产业发

展的浓重一笔。 

    再过几天就是元旦。提前祝各位学员新年快乐，祝大

家新春腾达、事业顺遂、身体健康、平安幸福！ 

    谢谢大家！ 


